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 Nalar merupakan salah satu instrumen dalam menilai kualitas Hadis. Tidak sedikit ulama 

menggunakan instrumen ini dalam menilai kualitas sebuah Hadis berdasarkan standar 

pemahamannya (nalar). Sahih tidaknya sebuah hadis salah satunya harus ditentukan oleh nalar. 

Dengan demikian, penelitian ini mengkaji peranan nalar dalam mengkritisi kualitas materi-

materi yang sulit dipahami nalar (musykil) dengan mengambil sampel salah satu tokoh yaitu 

Syaikh Muhammad al-Gazālī yang telah membahas hadis-hadis yang sulit dipahami secara nalar 

(musykil) sebagai satu kajian yang linier, sehingga dapat dikemukakan hal-hal penting terkait 

dual hal di atas, seperti dapat mengetahui metode kritik matan tokoh yang menjadi sentral kajian, 

dapat mengetahui intensitas nalar tokoh tersebut terhadap kritik hadis, mengetahui respon ulama 

terhadap kritik nalar tokoh tersebut, serta dapat mengetahui  posisi nalar dalam memahami matan 

yang irrasional. 

Sejalan dengan  pokok permasalahan di atas, maka penelitian ini bertujuan untuk 

mengetahui metode kritik yang dikemukakan para ulama khususnya tokoh dalam kajian ini, 

mengetahui tingkat dominasi kritik nalar yang digunakan dibandingkan dengan metode keritik 

lainnya, selain itu, untuk mengetahui respon ulama terhadap kritik nalar tokoh  tersebut, serta 

untuk mengetahui posisi nalar dalam memahami Hadis yang irrasional. 

 Jenis penelitian ini adalah penelitian pustaka (library research). Kategorisasi sumber data 

dibagi kepada dua. Pertama, sumber primer yaitu karya-karya Syaikh Muhammad al-Gazālī (w. 

1996 M) khusunya as-Sunnah an-Nabawiyyah baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadīś. Hal ini 

dikarenakan penelitian ini mengkaji masalah intensitas kritik nalar yang digunakan Syaikh 

Muhammad al-Gazālī (w. 1996 M) di dalam karyanya as-Sunnah an-Nabawiyyah baina Ahl al-

Fiqh wa Ahl al-Hadīś sehingga difokuskan pada buku tersebut. Sedangkan sumber skunder 

dalam penelitian ini berasal dari karya-karya yang menyangkut mengenai Syaikh Muhammad al-

Gazālī (w. 1996 M), serta karya yang membahas masalah kritik matan. 

Setelah dilakukan penelitian dengan mengemukakan beberapa hadis dalam buku as-

Sunnah an-Nabawiyyah yang menjadi satu-satunya buku dalam kajian ini, maka dapat 

disimpulkan bahwa Syaikh Muhammad al-Ghazālī, meskipun sering melakukan kritik dengan 

mengatasnamakan Alquran, Hadis, dan fakta sejarah, namun di antara kriteria-kriteria di atas, ia 

lebih menonjolkan nalarnya tanpa memberikan sedikit ruang bagi masuknya interpretasi lain atas 

apa yang dikaji. Selain itu para ulama pada masanya banyak yang memberikan kritik dan 

sanggahan atas apa yang telah diperbuatnya. 
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 Reasonable is one of instrument to evaluate the quality of Hadis. Some of ulama used an 

instrument to evaluate the quality of Hadis, based on the standard of understanding (logical 



reasoning/reasonable). True on the Hadis, should be determine by reasonable. Also like that, this 

reasearch investigate the role of reasonable in criticizing the material’s quality that dificult to 

understand by reasonable (musykil), as the obtained sample of Syaikh Muhammad al-Gazālī 

explained Hadis that diffult to understand by reasonable (musykil) as the one of linier’s study. So 

that, proposed the infortant things be connected with two things above, find out the methode of 

criticism by expersonage as the central study, find out the intensity of personage’s reasonable 

toward reasonable’s criticism and find out figure’s respond toward reasonable’s criticism, last 

find out the fositions of a reasonable in understanding irrasional’s ex. 

Based on the point of problems, the objective of this research is how to know criticism’s 

methode that suggested of ulama especially personage in this study. Find out level of domination 

reasonable’s criticism used and compared with other criticism’s methode, also for knowing the 

positions of reasonable in understanding irrasional’s Hadis. 

The kind of this research is library research, the source of data divided into two 

categories. The first, primary’s source is creations of Syaikh Muhammad al-Gazālī (w.1996 M) 

especially as-Sunnah an-Nabawiyyah baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadīś this case, because this 

research investigate problem of intensity reasonable,s criticism that used by Syaikh Muhammad 

al-Gazālī in his creats as-Sunnah an-Nabawiyyah baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadīś. So that, 

focus in that’s book. Whereas secondary source in this research based on creations that related 

about Syaikh Muhammad al-Gazālī also the creat about problem of figur’s criticism. 

After reseached by explaning some of Hadis in as-Sunnah an-Nabawiyyah’s book, 

became only one book in this study. Therefore, the conclusion that Syaikh Muhammad al-Gazālī 

although often critized in the name of Alquan, as-Sunnah, reasonable, and story, but he has more 

showed reasonable without given a space for the other interpretation on his study. Meanwhile, 

reasonable also cannot be the first standar, not some Hadis have characteristic are evidence of 

prophethood.  

 

 

 

 

 الملخص
 أحمد مزيين:   الإسم

 TH 2371 90:   رقم
ب السنة ادراسة نقدية للكت, د الحديثالشدة عن نقد العقل للشيخ محمد الغزالي في نق:  الموضوع

 النبوية بين أهل الفقه وأهل الحديث
 

ليس قليلا من العلماء يستخدمون استنادا . العقل هو واحد من الصكوك في تقييم نوعية الحديث
ان هذه الدراسة يفحص دور , فبذلك. لا يعتد إلا به, صحيح الحديث أم لا. إلى فهم الحديث بسببه

قاد الجودة من المتون الذي مشتكل الفهم للعقل عن طريق أخذ بإحدى شخصياة هو العقل في انت
بحيث يمكن رفعه . الشيخ محمد الغزالي الذين بحثوا عن أحاديث صعب الفهم للعقل كدراسة غير الخطية

تن  الي مثل هذه الإنتقادات يمكن أن تجد طريقة النقد الم, من القضايا الهامة المتصلة المزدوجة ماورد أعلاه



و معرفة فكر العلماء , ويمكن أن تجد معرفة شدة العقل لنقد الحديث, وضعها العلماء في هذه الدراسة
 .على نقد العقل الشخصية في هذه الدراسة

كما تمشيا مع النقطة السابقة تهدف إلى معرفة الطريق النقد الي اقترحهاالعلماء , فإن هذه الدراسة
ومعرفة مستوي العقل الي يتم استخدامها في المقارنة , في هذه الدراسةوخصوصا قد هيمنة الشخصية 

 .لمعرفة فكر العلماء على نقد العقل الشخصية في هذه الدراسة, مع غيرها وغير ذلك
الأولى المصدر الرئيسي :النوع من هذا الأبحاث هو مكتبة البحوث وينقسم المصدر إلى اثنين

. خصوصا السنة النبوية بين أهل الفقة و أهل الحديث( هـ 2001توفى الم)للأعمال الشيخ محمد الغزالي 
ولأن هذا تبحث الدراسة عن شدة الإنتقادات لاستخدام العقل الشيخ محمد الغزالي في عمله بوصفه 

صادر الذي نشتت من والثانى الم. السنة النبوية بين أهل الفقة و أهل الحديث وتركز ذلك على الكتاب
 الأعمال المتعلقة عن الشيخ محمد الغزالي والعمل الذي يعالج مشكلة الشرف عن الإنتقاد

وبعد الإنتهاء من البحوث بتذكر بعض الأحاديث في الكتاب السنة النبوية الي هي وحدة الكتاب 
المتكررة في اسم القرآن  على الرغم من الإنتقادات, فنخلص أن الشيخ محمد الغزالى, في هذه المراجعة

انه يرى العقلية كثيرا دون أن , ولكن من بين المعايير المذكورة أعلاه, والحديث والحقائق التارخية والعقلية
على عصره يعطون النقد والرد  ان العلماء, مع غير ذلك. يعطي قليلا لدخول تفسير آخر على الدراسة

 .إلى مافعله
 

 

 


